

INFO PÊCHE 66

N° 03 Octobre - Décembre 2016
Bulletin trimestriel



Gestion



Vie Associative



Animation


FÉDÉRATION DÉPARTEMENTALE
PÊCHE

Fédération des Pyrénées-Orientales pour la Pêche et la Protection du Milieu Aquatique
Route Départementale 916 - Els Vivès - 66170 Millas - Tél : 04 68 66 88 38
federationpeche66@wanadoo.fr - www.peche66.org - Facebook

Bruit d'eau



L'année 2016 s'achève sur un résultat mitigé en matière de débit des eaux dans nos rivières, déficit causé comme chacun le sait, par une sécheresse exacerbée. Ce qui à eu un effet limitatif sur le nombre de cartes de pêche achetées cette année.

Cependant, dans les pages parues chaque trimestre sur l'indépendant, il a pu être constaté que les pêcheurs assidus ont capturé de belles prises, tant en rivières qu'en lacs, qu'ils soient de plaine ou d'altitude, et concernant toutes les espèces de poissons. Et je peux dire qu'encore aujourd'hui, qu'il ce fait de belles farios en plaine. Et oui !

Concernant les Parcours Pêche de Loisirs, ils ont toutefois bien fonctionné et n'ont pas déçu, comme à l'habitude, les pêcheurs.

La fin de l'année à été consacrée à la mise au point de la réglementation. D'abord

par les réunions de secteurs qui ont permis une approche locale des AAPPMA sur ce sujet, puis par la réunion des Présidents pour confirmer ce qui était envisagé lors de ces rencontres.

Après cela, ce sont les réunions avec la DDTM, (services de l'Etat) pour leur proposer cette réglementation, élaborée avec vous, présidents et administrateurs des AAPPMA, car cette réglementation, c'est avec vous que nous la construisons, et c'est bien comme ça, c'est normal.

Maintenant, place à la saison 2017. La carte de pêche est en vente à l'heure actuelle et la brochure ainsi que le dépliant relatifs à la réglementation sont prêts.

Quelques petites nouveautés concernant la mise en place de nouveaux parcours pêche. Sur une demande quasi générale, l'asticot ne sera admis qu'en seconde catégorie seulement.

Il est vrai que ce mode de pêche est de loin moins utilisé qu'il y a quelques années, les nouveaux leurres multicolores, prisés par les jeunes, ayant pris largement le dessus. Plutôt que de rester statique, la pêche évolue, en permanence et c'est bien ainsi.

La nouvelle équipe élue en avril dernier, sous l'égide de son Président, veut aller de l'avant. C'est ainsi que sera proposé avant l'ouverture un questionnaire adressé à tous les pêcheurs afin que chacun définisse sa vision sur la pêche du futur.

En attendant cette prochaine saison que j'espère de tout cœur propice à tous, je vous souhaite de Bonnes Fêtes de fin d'année.

Le Président,
Albert PARES



Vie Associative

Le 9 décembre 2016, s'est tenu au centre piscicole de la Fédération à Sahorre, le dernier Conseil d'Administration de l'année qui proposait les points suivants à l'ordre du jour :

- Situation comptable et projection des dépenses de la fin d'année.
- Point d'avancement du PDPG.
- Bilan des prestations du pôle technique.
- Plan d'Action Nécessaire 2017.

Au terme de cette matinée de travail, le Président Albert PARES avait invité Mme BARDON Maire de Sahorre, Mr le Sous-Préfet de Prades(excusé) et Mr CASTEX Maire de Prades et Président de la Communauté de Communes Conflent Canigó à venir visiter les installations **d'un des rares élevages spécialisé dans la production de salmonidés**

de repeuplement, à partir de géniteurs de souches sauvages. Pour l'occasion Nicolas Procacci et Bastien Perino ont proposé à l'ensemble des personnes présentes une démonstration de ponte de truites fario Carança. Mr Jean CASTEX reprenait sur les réseaux sociaux «Le 9 décembre A Sahorre, au cœur du Conflent, j'ai visité les installations piscicoles destinées à fournir à l'ensemble des lacs et rivières de notre département, le peuplement de truites « fario Carança » et

« Arc-en-ciel Bouillouses ». J'ai été reçu par le Président de la Fédération Départementale de pêche et son Conseil d'Administration et j'ai pu mesurer la passion et l'amour du travail bien fait qui animent les deux permanents Nicolas et Bastien. Du bel art ! ».

Ce fut pour nos élus l'occasion de présenter l'ensemble de nos activités aux élus locaux en vu du Congrès 2017 qui se tiendra à Prades.



Démonstration de la méthode sèche de la ponte de truites fario Carança

Réactualisation du PDPG : Avancement du PDPG, les chiffres clés de l'année 2016 !



Depuis septembre, l'équipe technique a continué ses investigations de terrain sur les bassins du Tech, de la Têt aval, et de l'Agly aval, notamment avec les pêches électriques, la récupération des sondes thermiques et l'approfondissement de la connaissance du réseau hydrographique. Certaines pêches électriques n'ont malheureusement pas pu être réalisées par manque de temps ou du fait d'une météo peu favorable à l'utilisation de matériel. Elles seront reprogrammées pour la prochaine campagne de terrain. Les sondes enregistreuses de température installées sur chacune des stations d'inventaires piscicoles ont toutes été récupérées. L'ensemble des informations récoltées sur le terrain cette année (données d'inventaires piscicoles, prélèvements d'écaillés et de nageoires caudales de truites pour étudier la croissance et la génétique, températures de l'eau) sont en cours d'analyse. Ces informations nous permettront ainsi de réactualiser et d'approfondir notre connaissance des milieux pour établir un diagnostic précis de leur état.

Les chiffres clés des opérations techniques (2016) :

56 Pêches électriques programmées

50 Pêches réalisées

45 Sondes thermiques installées et récupérées (2 défectueuses)

160 Prélèvements d'écaillés de truite (croissance)

131 Prélèvements de nageoires caudales de truite (génétique)

Cet automne, le travail de terrain a été complété par des rendez-vous individuels avec les AAPPMA qui n'avaient pas pu être rencontrés sur les secteurs à l'étude de cette année. Par ailleurs, un travail de recueil d'informations a été réalisé auprès des administrations référentes (DDTM et ONEMA). En ce moment, le pôle technique se concentre sur le développement de la base de données cartographiques destinées à centraliser et faciliter le recueil et l'analyse des informations. Cette base de données est réalisée avec l'aide d'un prestataire de service spécialisé. Ce travail une fois achevé, nous permettra d'établir des mises à jour plus régulières de son contenu et de disposer d'une vision globale sur l'état des milieux, leur gestion piscicole et l'évolution des installations, des ouvrages et des activités susceptibles de limiter leur bon fonctionnement.

Les chiffres clés des réunions préparatoires du PDPG (2016) :

1 Réunion de lancement avec le Comité de Pilotage (CoPil)

2 Ateliers géographiques avec les AAPPMA concernées réunies par secteur

15 Réunions de concertation avec les AAPPMA concernées cette année

3 Réunions avec les Syndicats de Bassin Versant

5 Réunions de travail avec la DDTM et l'ONEMA

10 Réunions de travail pour l'élaboration de la base de données cartographique

Durant les fêtes, la Fédération ne relâche pas ses efforts puisqu'elle prépare une réunion avec les techniciens des autres Fédérations pour présenter la première version de son travail sur la base de données cartographiques. L'équipe technique prépare aussi une nouvelle version du PDPG qui sera alors soumise au deuxième Comité de Pilotage programmé pour fin avril. Le but de cette réunion est de présenter l'état des lieux actualisé, le diagnostic et les premières préconisations permettant d'optimiser la gestion piscicole et d'améliorer la qualité des milieux de notre si beau département.

Echéances à venir :

Début Janvier : Réunion Technique régionale sur l'outil informatique dédié au PDPG

Début Avril : Ateliers géographiques avec les AAPPMA concernées

Fin Avril : 2^{ème} CoPil pour la réactualisation du PDPG

En 2017, ce travail d'étude et de concertation se prolongera avec l'étude des Hautes vallées de la Têt et de l'Agly, ainsi que des bassins du Sègre et de la Haute Vallée de l'Aude.



Premier Comité de Pilotage du PDPG (09/06/16)



Inventaire Piscicole sur le Tech à Arles sur Tech (08/09/16)

Loisir de pleine nature, la pêche est avant tout un savoir faire nécessitant un apprentissage. Depuis plusieurs années maintenant, la Fédération de Pêche des P.O œuvre dans ce sens avec la création du Pôle Départemental d'Initiative Pêche et Nature (PDIPN) basé à La Maison Pêche Nature de Millas. La mission principale de cette structure est de développer le loisir pêche auprès de tous par le biais d'animations liées à la pêche et aux milieux aquatiques.

Dans le cadre scolaire, écoles primaires et collèges ont pu bénéficier d'un ensemble de prestations composé de découverte du milieu aquatique et d'initiation à la pêche au coup et aux leurres. Les thèmes abordés ont été : l'utilisation de l'eau, le cycle de l'eau, la pollution, la biologie des poissons, les invertébrés aquatiques et les métiers liés à la pêche. Après nos interventions en classe, les écoles ont visité le centre piscicole de Sahorre et ont pratiqué la pêche sur les sites de Vinça, Prades et Millas.

Dans le cadre périscolaire, les Points Info Jeune (PIJ) de la Communauté de Communes Roussillon-Conflent ont

adhéré à la continuité de nos prestations autour d'une série de 8 prestations par structures menant les jeunes inscrits vers l'autonomie. Ces derniers sont repartis avec un ensemble lancer et moulinet et toutes les compétences leurs permettant de pratiquer la pêche en toute sécurité. Le PDIPN est également intervenu auprès de nombreuses autres structures (PIJ, ALSH) sur l'ensemble du département.

Les Stages Pêche Nature proposés aux particuliers ont eu beaucoup de succès. Cette prestation des mercredis après-midi arrive à saturation en termes d'inscriptions d'effectifs. A la manière des clubs sportifs, l'animateur de la Fédération reçoit les jeunes durant 3 heures et les accompagne autour des plans d'eau de Millas à la découverte de toutes techniques de pêche.

Cette année, 20 jeunes repartent avec toute l'autonomie et la passion nécessaires

pour continuer la pratique de la pêche. Reste à les placer dans les différentes structures amicales ou autres associations pour peut-être les mener à la compétition.

2016 a connu plus de 150 groupes de jeunes qui ont pu bénéficier de l'encadrement des agents de développement de la Fédération correspondant à près de 2500 prestations/enfants. Dans cette dynamique, et avec une demande toujours plus grandissante, 2017 devrait obtenir encore plus de succès.



Dernière journée des Stages Pêche Nature (30/11/16)

GUIDE DE pêche 66 Saison 2017

La Nouvelle Réglementation 2017 est disponible.

GÉNÉRATION PÊCHE

GUIDE DE PÊCHE
Fédération des Pyrénées-Orientales pour la Pêche et la Protection du Milieu Aquatique
www.peche66.org

Offrez une carte de pêche pour Noël !

Offrir la nature... Pêcher

A chacun sa pêche, à chacun sa carte de pêche sur www.cartedepeche.fr

CLIQUEZ IMPRIMEZ PÊCHEZ

www.cartedepeche.fr

Ouverture 11 MARS 2017

GÉNÉRATION PÊCHE

A chacun sa pêche, à chacun sa carte de pêche sur www.cartedepeche.fr

FÉDÉRATION DÉPARTEMENTALE PÊCHE 66

TÉLÉCHARGEZ L'APPLICATION MOBILE ! Pêche 66